

## Les aventures des Mini-entrepreneurs.

L'association EPA (Entreprendre pour apprendre) a créé « La mini-entreprise », une aventure passionnante dans des écoles de France.

L'objectif est de vivre une première expérience d'entrepreneur, depuis l'idée jusqu'aux premiers mois de commercialisation. Le projet se déroule sur une année scolaire, de septembre à juin.

Notre mini-entreprise est composée de 16 élèves de troisième du collège Saint-Adjutor de Vernon. Nous avons décidé de fabriquer de nos mains un objet que nous pourrions vendre et pour cela nous sommes conscients que nous devons apprendre à travailler comme dans une vraie entreprise avec différents postes et des collaborateurs.

Une opportunité s'est présentée à nous : M Trognon, DRH de l'entreprise Plastic Omnium située à Vernon, nous a invité à découvrir, le 18 octobre 2021, le fonctionnement d'une entreprise mondiale leader dans la fabrication de pare-chocs, de réservoirs et de modules blocs pour les entreprises automobiles.

### Episode 1 : Visite à l'usine Plastic Omnium

M Trognon nous a accueillis dans une salle afin de nous donner toutes les informations utiles pour notre sécurité sur les lieux.

Un équipement adapté doit être investi par le chef de l'entreprise pour ne pas mettre en péril la sécurité des employés. Il y a de nombreuses règles à respecter et des signaux qui doivent être appris par cœur et appliqués. **Ici, on ne plaisante pas avec la sécurité !**

Il est aussi important de prendre en compte les normes et le bien-être des salariés.

Par différentes questions et mises en situation, M Trognon nous a ensuite présenté tout ce qui est nécessaire pour que l'entreprise soit pérenne, en particulier, un pôle recherche et développement afin d'être toujours innovant. Il nous a également présenté plus particulièrement certains services de l'entreprise :

- Le service logistique
- Le service des systèmes d'information
- Le service financier
- Le service ressources humaines
- Le service achat

Nous avons eu, à la fin de la visite, la chance de voir l'étape de montage.

Ainsi nous avons pu comprendre le fonctionnement d'une entreprise.



M Trognon, DRH de l'entreprise Plastic Omnium, et les mini-entrepreneurs

Voici le témoignage de deux élèves de la mini-entreprise:

**« J'ai découvert le squelette d'une industrie. C'était très intéressant de voir le travail fourni par des employés travaillant en équipe ».**

**« Il y a beaucoup de choses à savoir sur une entreprise. La chaîne de montage était vraiment impressionnante. Grâce à ses conseils, notre mini-entreprise sera encore plus performante ! »**

**Prochain épisode : La mise en place des services pour notre projet.  
Canet Maud et Copel Ombeline " Les Aventures des Mini-entrepreneurs" 2021**